
149e Assemblée des délégués du 8 juin 2024, 09h00 
Centre St-Maurice, Rue des Ecotes 2, 2822 Glovelier 
 
Comité : Antonietta Polimeno (présidente, présidence), Erika Fassbind (finances), 
Tony Binggeli (vice-président, projets, national), Joao Liberado (expositions 
internationales), Jonas Sieber (administration, procès-verbal) 
Fonctionnaires : Antonio Polimeno (matériel, Convoyeur), Jakob Niederhauser 
(administration). 
 
54 délégués sont présents avec 110 parts de droit de vote réparties. La 
majorité absolue est de 56 parts de droit de vote. 
 
1. Accueil par la présidente 
Antonietta salue toutes les personnes présentes à cette assemblée des délégués 
pionnière. 
Elle remercie les participants pour leur soutien et leur bonne collaboration au cours 
de l'année écoulée. 
Antonietta explique pourquoi elle ne participe plus aux réunions du comité de PAS 
depuis avril. Elle souhaite le respect et la collégialité. 
 
Les membres d'honneur suivants sont spécialement salués :  
 
Pierre-André Chassot  
Hans Graber  
Antonio Polimeno 
Ernst Rüegg  
Michel Wiser  
Reinhard Gertschen 
Jeanine + Daniel Moulin 
Hans Schwizer 
 
Excuses : 
Hans-Jürg Zimmermann Président d'honneur 
Stefan Kocher Président d'honneur 
Hans-Peter Blättler 
Lars Lepperhoff 
Ruch Alice 
Ruch Hansruedi 
Sonja Nünlist 
Leo Manz 
Peter Römer 
Andreas Ehrismann 
 
 
2. Présence et élection des scrutateurs 
Verena Gerber et Sabine Gaudard sont élues à l'unanimité comme scrutatrices. Avec 
les meilleurs remerciements 
 
Reinhard Gertschen prend la parole, il dit que l'assemblée des délégués n'a pas 
atteint le quorum et que, de son point de vue, elle doit être déclarée nulle. Il donne 



divers extraits du CC et des statuts, malheureusement les statuts de PAS et de OAS 
ont été mélangés. 
Antonietta demande aux personnes présentes si elles souhaitent ces modifications 
de l'ordre du jour. 
Ils ne souhaitent pas de modifications. 
 
Le comité directeur propose d'avancer le point "h) les propositions". 
Motif : 
Jusqu'au point d) de l'ordre du jour, nous nous occupons des rapports de l'année 
2023. A partir du point e) de l'ordre du jour, nous nous occupons des choses futures, 
par exemple du budget, des élections, etc. 
C'est pourquoi les propositions et donc le vote sur la sortie de PAS sont avancés. 
La proposition est acceptée à une large majorité. 
 
3. Procès-verbal de l'assemblée des délégués du 10 juin 2023 à Fribourg 
Le procès-verbal a été publié dans le Magazine et sur le site internet. Le procès-
verbal est approuvé à l'unanimité. Antonietta remercie l'auteur Jonas Sieber pour la 
rédaction propre et complète du procès-verbal de l'AD 2023. 
 
4. Approbation du rapport annuel 
Le rapport annuel 2023 de la présidente a été envoyé sous forme écrite avec 
l'invitation et publié sur le site internet. 
Le vice-président Tony Binggeli remercie la présidente pour son rapport détaillé et le 
travail accompli. 
Le rapport est approuvé à l'unanimité par les délégués avec remerciements à la 
présidente. 
 
5. Approbation des comptes annuels et du rapport de l'organe de contrôle 2023 
a) Les comptes annuels et le rapport de l'organe de contrôle ont été publiés dans le 
rapport annuel - avec le rapport financier. La caissière Erika Fassbind explique les 
points essentiels des comptes annuels 2023. Elle explique qu'un montant plus 
important a été transféré du compte « anneaux » vers le compte de la fédération, 
comme cela a été demandé par des délégués. Les détails peuvent être lus dans le 
rapport écrit. 
 
b) Erika commente le bilan, celui-ci a été envoyé dans les délais avec l'invitation.  
Gilles Python souhaite que les comptes annuels soient plus équilibrés à l'avenir. 
 
Les comptes annuels sont approuvés par 104 voix pour et 6 voix contre. 
 
c) Le rapport de l'organe de contrôle est approuvé à l'unanimité par l'assemblée avec 
110 voix pour. 
 
 
6. Propositions du comité directeur et des membres 
 
6.1 des membres 
Aucune proposition n'a été reçue. 
 
6.2. du comité directeur 



a) Oiseaux d'agrément-Suisse se retire de l'association faîtière Petits Animaux 
Suisse (KTS). 
Cela a les conséquences suivantes : 
 
- Sortie au 31.12.2024 
- Propre administration des membres, mise en place à partir du 1.7. 2024 
- Propre site Internet indépendant 
- Nouveaux statuts à partir du 1.1. 2025 
- Secrétariat renforcé (envoi par ex. par Battenberg) 
- Plus de magazine ; 
  Information via le site internet et le mail 
 
L'AD donne au comité le pouvoir d'envoyer la lettre de démission à Petits Animaux 
Suisse pour fin juin 2024. La démission prend effet au 31.12.2024. 
Après quelques interventions, le vote a lieu. 
La proposition est acceptée par 88 oui, 16 non et 6 abstentions. 
 
Ainsi, OAS quitte la fédération Petits Animaux Suisse au 31.12.2024. 
 
b) Crédit du jubilé 
La "proposition" de crédit anniversaire est traitée en même temps que le budget : 
 
 
7. Fixation de l'indemnité pour les fonctionnaires 
L'indemnité du comité directeur est fixée comme suit : 
 
Indemnité du comité directeur CHF 4'500.- 
Indemnité de bureau CHF 3'000.- 
 
L'indemnité proposée est acceptée à l'unanimité. 
 
8. Fixation de la cotisation annuelle 
La cotisation annuelle reste inchangée. 
- Montant annuel Fr. 30.-- 
- Cotisation pour preneurs de3 bagues Fr. 20.- 
 
La cotisation annuelle est approuvée à une large majorité. 
 
9. Elections 
a) Election de confirmation Sieber Jonas et Fassbind Erika. 
Tous deux sont confirmés à une large majorité. 
 
b) Élection de remplacement de Tony Binggeli et Michel Veya. 
Malheureusement, aucun candidat n'a été trouvé pour occuper les postes au sein du 
comité. Les postes restent donc vacants. 
 
c) Vérificateur des comptes 
Christoph Ammann, Ammann-Treuhand GmbH à Gelfingen, est proposé et élu à 
l'unanimité. 
 



10. Approbation des budgets 
a. Budget 2024 
La caissière Erika Fassbind explique les principaux postes du budget 2024. 
 
Crédit pour le jubilé : 
L'assemblée approuve à l'unanimité que le comité dispose d'une somme unique de 
10'000.- pour le 150e anniversaire. 
 
Les délégués approuvent le budget 2024 à l'unanimité. 
 
b. Budget provisoire 2025 
Le budget provisoire a été envoyé avec l'invitation et les délégués en prennent 
connaissance. 
 
11. Rapports 
a) Expositions 
Le rapport a été mis en ligne sur le site internet. 
 
b)  bagues 
Le rapport a été mis également en ligne sur notre site internet. Antonietta remercie 
tous les responsables des bagues pour la bonne collaboration. 
 
c) Divers 
Pas d'autres informations. 
 
 
12. Hommages et distinctions  
a) Joao Liberado remet à nos champions du monde C.O.M. un diplôme en 
reconnaissance de leur grand succès. 
 
b) Aucun nouveau membre d'honneur ne sera nommé cette année. 
 
13. Divers 
SWISSBird 2023  
Rene Wirth remercie tout le monde pour l'inoubliable SWISSBird à Flawil. 
L'association Kolibri Wil a pu clôturer avec un plus d'environ CHF 10'000. 
 
SWISSBird 2024 
Reto Jordi informe que l'Ornis Bern fête cette année son 90e anniversaire. A cette 
occasion, il a été décidé d'organiser la bourse nationale aux oiseaux. La SWISSBird 
aura lieu les 7 et 8 décembre 2024 à Schwarzenburg. 
 
SWISSBird 2025 
Mathieu Burnier (ARAO) présente le projet pour SWISSBird 2025. L'ARAO souhaite 
organiser l'exposition à Payerne le week-end du 7 au 11 janvier 2026. Il s'agira d'une 
exposition anniversaire avec une décoration époustouflante, etc. 
 
Il est demandé si les 2 groupes de travail qui ont épaulées le comité pendent l’étude 
de sortie continuent à soutenir le comité à titre bénévole. Les personnes présentes 
dans ces groupes de travail approuvent cette proposition. 



 
 
Glovelier, Busswil, Birgisch, le 8 juin 2024 
 
  
La présidente                                                                        Pour le procès-verbal  
 
Antonietta Polimeno                                                           Sieber Jonas 


